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去
さ

る 6月
がつ

4日
か

、5日
か

、障害者
しょうがいしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

確立
かくりつ

の実現
じつげん

を求
もと

める全国
ぜんこく

大行動
だいこうどう

実行
じっこう

委員会
いいんかい

では国会
こっかい

でのロビー
ろ び ー

活動
かつどう

・政党
せいとう

シンポジウム
し ん ぽ じ う む

を行
おこな

いました。 

自立
じ り つ

支援法
しえんほう

の付則
ふ そ く

には施行
せ こ う

3年後
ね ん ご

の見直
み な お

しが規定
き て い

されていて、この見直
み な お

しに向
む

けて今年
こ と し

4月
がつ

には 2年間
ねんかん

中断
ちゅうだん

されていた社会
しゃかい

保障審
ほしょうしん

議会
ぎ か い

障害者
しょうがいしゃ

部会
ぶ か い

が再開
さいかい

され議論
ぎ ろ ん

が動
うご

き出
だ

しており、今秋
こんしゅう

には同審
どうしん

議会
ぎ か い

にお

いて見直
み な お

しの具体
ぐ た い

案
あん

が示
しめ

されます。そして 8月
がつ

末
すえ

の概算
がいさん

要求
ようきゅう

、12月
がつ

の政府
せ い ふ

予算案
よさんあん

決定
けってい

、来年
らいねん

1月
がつ

の通常
つうじょう

国会
こっかい

への見直
み な お

し案
あん

提出
ていしゅつ

と国会
こっかい

審議
し ん ぎ

と見直
み な お

しに向
む

けての政治
せ い じ

日程
にってい

が 次
つぎつぎ

々に迫
せま

っています。 

こうしたことから大行動
だいこうどう

実行
じっこう

委員会
いいんかい

は、来年
らいねん

の見直
み な お

しを当事者
とうじしゃ

の声
こえ

を反映
はんえい

させた抜本的
ばっぽんてき

な見直
み な お

しとし

ていくための 働
はたら

きかけを 様
さまざま

々な 形
かたち

で展開
てんかい

していくこととし、今回
こんかい

その一環
いっかん

として国会
こっかい

議員
ぎ い ん

への

アピール
あ ぴ ー る

行動
こうどう

を行
おこな

いました。 

 

＝議員
ぎ い ん

ロビーイング
ろ び ー い ん ぐ

報告
ほうこく

＝ 

厚生
こうせい

労働
ろうどう

委員
い い ん

や政党
せいとう

の担当者
たんとうしゃ

には重点
じゅうてん

議員
ぎ い ん

として事前
じ ぜ ん

に連絡
れんらく

を取
と

り、一部
い ち ぶ

の議員
ぎ い ん

とは時間
じ か ん

を設定
せってい

し、

訴
うった

えることができました。また、地元
じ も と

での関係
かんけい

がある議員
ぎ い ん

についても連絡
れんらく

を取
と

ったり、訪問
ほうもん

を担当
たんとう

し

たりしました。秘書
ひ し ょ

による対応
たいおう

がほとんどでしたが、熱心
ねっしん

に聞
き

いてくれる人
ひと

も相当
そうとう

いました。昨秋
さくしゅう

の

ロビーイング
ろ び ー い ん ぐ

の時
とき

からの特徴
とくちょう

ですが、自立
じ り つ

支援法
しえんほう

が 色
いろいろ

々な問題
もんだい

を抱
かか

えていることは広
ひろ

く知
し

られている

ようでした。ロビーイング
ろ び ー い ん ぐ

については、 様
さまざま

々な場面
ば め ん

での政党
せいとう

との関係
かんけい

づくりや地元
じ も と

議員
ぎ い ん

との日常的
にちじょうてき

な

関係
かんけい

づくりなど今後
こ ん ご

の課題
か だ い

も残
のこ

されているだろうと思
おも

いますが、今回
こんかい

のロビーイング
ろ び ー い ん ぐ

も積
つ

み重
かさ

ねの１つ

となっただろうと思
おも

います。 

６月
がつ

４日
か

は関東
かんとう

の仲間
な か ま

が８０名
めい

参加
さ ん か

し、１２グループ
ぐ る ー ぷ

に分
わ

かれて、厚労
こうろう

委員会
いいんかい

のメンバー
め ん ば ー

などの重点
じゅうてん

議員
ぎ い ん

を中心
ちゅうしん

に衆議院
しゅうぎいん

議員
ぎ い ん

へのロビーイング
ろ び ー い ん ぐ

。６月
がつ

５日
か

は全国
ぜんこく

の仲間
な か ま

を中心
ちゅうしん

に４０名
めい

が参加
さ ん か

、１０

グループ
ぐ る ー ぷ

に分
わ

かれて、重点
じゅうてん

議員
ぎ い ん

と参議院
さんぎいん

議員
ぎ い ん

へのロビーイング
ろ び ー い ん ぐ

をしました。 

 

＝政党
せいとう

シンポジウム
し ん ぽ じ う む

＝ 

 今回
こんかい

は自民党
じみんとう

の田村
た む ら

憲
のり

久
ひさ

氏
し

議員
ぎ い ん

、民主党
みんしゅとう

の園田
そ の だ

康
やす

博
ひろ

議員
ぎ い ん

、共産党
きょうさんとう

の高橋
たかはし

千鶴子
ち づ こ

議員
ぎ い ん

、社
しゃ

民党
みんとう

の保坂展人
ほ さ か の ぶ と

議員
ぎ い ん

の 4名
めい

の衆議院
しゅうぎいん

厚生
こうせい

労働
ろうどう

委員会
いいんかい

の議員
ぎ い ん

が参加
さ ん か

されました（公明党
こうめいとう

高木
こうぼく

議員
ぎ い ん

は 出 張
しゅっちょう

のため欠席
けっせき

。

メッセージ
め っ せ ー じ

を頂
いただ

きました。国民
こくみん

新党
しんとう

は党
とう

の行事
ぎょうじ

が重
かさ

なり欠席
けっせき

）。 

 実行
じっこう

委員長
いいんちょう

横山
よこやま

氏
し

挨拶
あいさつ

のあと指定
し て い

発言
はつげん

として知的
ち て き

障害者
しょうがいしゃ

の立場
た ち ば

からピープルファーストジャパン
ぴ ー ぷ る ふ ぁ ー す と じ ゃ ぱ ん

の

佐
さ

々
さ

木
き

さん、介助者
かいじょしゃ

の立場
た ち ば

でかりん燈
とう

の渡邊
わたなべ

さんから支援法
しえんほう

施行後
し こ う ご

の当事者
とうじしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への影響
えいきょう

につい

て提起
て い き

ありました。佐
さ

々
さ

木
き

さんは現在
げんざい

の支援法
しえんほう

の訪問
ほうもん

系
けい

サービス
さ ー び す

が知的
ち て き

障害者
しょうがいしゃ

にとっていかに使
つか

いづら

いものか、地域
ち い き

で暮
く

らす障害者
しょうがいしゃ

の実態
じったい

を考
かんが

えて作
つく

られていないということへの疑問
ぎ も ん

を投
な

げかけました。

渡邊
わたなべ

さんは介助者
かいじょしゃ

のアンケート
あ ん け ー と

から介護
か い ご

職
しょく

の置
お

かれている人材
じんざい

不足
ふ そ く

、厳
きび

しい労働
ろうどう

環境
かんきょう

など切実
せつじつ

な

状 況
じょうきょう

を報告
ほうこく

、それでも利用者
りようしゃ

の生活
せいかつ

を考
かんが

えその中
なか

で続
つづ

けていかなければならない心情
しんじょう

を訴
うった

えました。 

続
つづ

いて DPI日本
に ほ ん

会議
か い ぎ

の尾上
お の え

さんから重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

等
とう

介護
か い ご

派遣
は け ん

サービス
さ ー び す

実態
じったい

調査
ちょうさ

についての報告
ほうこく

があり

ました。事業所
じぎょうしょ

、介護者
かいごしゃ

、利用者
りようしゃ

それぞれの調査
ちょうさ

を通
つう

じて、重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

事業所
じぎょうしょ

が高
たか

い離職率
りしょくりつ

の上
うえ

、募集
ぼしゅう

をしても人
ひと

があつまらないなどの人材
じんざい

不足
ふ そ く

の状 況
じょうきょう

にあること、そのために職員
しょくいん

・ヘルパー
へ る ぱ ー

は心身
しんしん

に大
おお



きな負担
ふ た ん

を抱
かか

えつつ低賃金
ていちんぎん

、過重
かじゅう

な労働
ろうどう

に耐
た

えているといった雇用
こ よ う

、労働
ろうどう

の現状
げんじょう

があること、新規
し ん き

利用
り よ う

が受
う

けてもらえないなど地域
ち い き

で生
い

きる利用者
りようしゃ

への影響
えいきょう

が出
で

ているという実態
じったい

が報告
ほうこく

されました。 

これを受
う

ける形
かたち

で各シンポジスト
か く し ん ぽ じ す と

から重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

や居宅
きょたく

介護
か い ご

などの単価
た ん か

問題
もんだい

についての発言
はつげん

があ

りました。与党
よ と う

からひとり出席
しゅっせき

した自民党
じみんとう

の田村
た む ら

議員
ぎ い ん

は「特別
とくべつ

対策
たいさく

、緊急
きんきゅう

措置
そ ち

は有効
ゆうこう

に機能
き の う

していな

い。報酬
ほうしゅう

単価
た ん か

の引
ひ

き上
あ

げはやりたい。社会
しゃかい

保障費
ほしょうひ

の 2200億
おく

削減
さくげん

には反対
はんたい

している。医療
いりょう

、介護
か い ご

、障害
しょうがい

分野
ぶ ん や

には目配
め く ば

りしていかなければ」と発言
はつげん

し、昨年
さくねん

の与党
よ と う

PT の中
なか

で重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

に関
かん

する箇所
か し ょ

にも言及
げんきゅう

し来
らい

年度
ね ん ど

の報酬
ほうしゅう

単価
た ん か

の引
ひ

き上
あ

げへの意欲
い よ く

を示
しめ

しました。野党
や と う

各党
かくとう

議員
ぎ い ん

もそれぞれの地元
じ も と

や関係者
かんけいしゃ

から聞
き

く現場
げ ん ば

からの悲鳴
ひ め い

にも近
ちか

い訴
うった

えや現状
げんじょう

を紹
しょう

介
かい

し、人材
じんざい

確保
か く ほ

や報酬
ほうしゅう

単価
た ん か

上
あ

げを是非
ぜ ひ

とも実現
じつげん

したいと

強
つよ

い口調
くちょう

での発言
はつげん

がありました。 

引
ひ

き続
つづ

き指定
し て い

発言
はつげん

として公的
こうてき

介護
か い ご

保障
ほしょう

要求者
ようきゅうしゃ

組合
くみあい

の加藤
か と う

さんからは障害
しょうがい

サービス
さ ー び す

と介護
か い ご

保険
ほ け ん

併用
へいよう

問題
もんだい

について提起
て い き

がありました。重度者
じゅうどしゃ

の立場
た ち ば

から 65歳
さい

になった途端
と た ん

に介護
か い ご

保険
ほ け ん

優先
ゆうせん

で介護
か い ご

保険
ほ け ん

を使
つか

わ

ざるを得
え

ない状 況
じょうきょう

となり多
おお

くの制度的
せいどてき

な制限
せいげん

があり重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

の実態
じったい

に合
あ

わないという指摘
し て き

があり

ました。 

次
つぎ

に難病
なんびょう

の会
かい

山本
やまもと

さんからは法
ほう

の付則
ふ そ く

にも検討
けんとう

課題
か だ い

として挙
あ

げられている障害
しょうがい

の範囲
は ん い

についての

提起
て い き

があり、手帳
てちょう

ではなく「ニーズ
に ー ず

」に着目
ちゃくもく

してサービス
さ ー び す

を使
つか

えるようにという提起
て い き

がありました。 

またこらーるたいとうの平林
ひらばやし

さんからは精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

についてピアサポート
ぴ あ さ ぽ ー と

の果
は

たす役割
やくわり

の重要性
じゅうようせい

についての現場
げ ん ば

からの提言
ていげん

がありました。 

これを受
う

けて支援法
しえんほう

の見直
み な お

し全体
ぜんたい

についてシンポジスト
し ん ぽ じ す と

の 4人
にん

の議員
ぎ い ん

から再
ふたた

び発言
はつげん

を頂
いただ

きました。 

 来年
らいねん

の国会
こっかい

で提
てい

出
しゅつ

が予定
よ て い

されている支援法
しえんほう

の見直
み な お

しについてはそろって「抜本的
ばっぽんてき

な見直
み な お

しが必要
ひつよう

」

という認識
にんしき

を示
しめ

し、園田
そ の だ

議員
ぎ い ん

は障害者
しょうがいしゃ

権利
け ん り

条約
じょうやく

発効
はっこう

にふれ、「権利
け ん り

条約
じょうやく

に基
もと

づき自立
じ り つ

支援法
しえんほう

をはじめ国
こく

内法
ないほう

を整備
せ い び

し、日本
に ほ ん

も早期
そ う き

に批准
ひじゅん

すべきだ。自立
じ り つ

支援法
しえんほう

も権利
け ん り

条約
じょうやく

の理念
り ね ん

にそって抜本的
ばっぽんてき

に見直
み な お

す必要
ひつよう

がある」と述
の

べられました。また、高橋
たかはし

議員
ぎ い ん

は、「障害者
しょうがいしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

に向
む

けて、すでに皆
みな

さんが取
と

り組
く

ん

でおられる。自立
じ り つ

支援
し え ん

というならば、こうした取
と

り組
く

みを支援
し え ん

するようなものでないといけない」と提起
て い き

されました。 

 最後
さ い ご

に一言
ひとこと

ずつ見直
み な お

しに自立
じ り つ

支援法
しえんほう

の向
む

けての決意
け つ い

を語
かた

ってもらい保坂
ほ さ か

議員
ぎ い ん

からは「今
いま

の日本
に ほ ん

の政治
せ い じ

は人
ひと

の命
いのち

を『こんなもの』と軽
かろ

んじている。ここを正
ただ

さなければ障害者
しょうがいしゃ

の問題
もんだい

も社会
しゃかい

保障
ほしょう

の問題
もんだい

もよ

くならない」という根本的
こんぽんてき

な問
と

いかけがありました。 

 会場
かいじょう

となった参議院
さんぎいん

の会議室
かいぎしつ

は全国
ぜんこく

各地
か く ち

から集
あつ

まった 100人
にん

の障害者
しょうがいしゃ

・関係者
かんけいしゃ

でいっぱいになり、

熱気
ね っ き

を感
かん

じさせる雰囲気
ふ ん い き

となりました。今回
こんかい

のシンポジウム
し ん ぽ じ う む

では国会
こっかい

議員
ぎ い ん

のうちでも厚生
こうせい

労働
ろうどう

委員
い い ん

の中
なか

では報酬
ほうしゅう

単価
た ん か

引
ひ

き上
あ

げに対
たい

しては前向
ま え む

きな発言
はつげん

が多
おお

く聞
き

かれました。しかし引
ひ

き上
あ

げが介護
か い ご

保険
ほ け ん

だけで

終
お

わってしまうことや、障害
しょうがい

の中
なか

でも重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

に対
たい

する何
なん

らかの措置
そ ち

が実施
じ っ し

されるかはまだまだ

不透明
ふとうめい

です。自立
じ り つ

支援法
しえんほう

見直
み な お

しも抜本的
ばっぽんてき

な見直
み な お

しとなるのか具体的
ぐたいてき

な青
あお

写真
しゃしん

がまだ見
み

えない状 況
じょうきょう

です。

今後
こ ん ご

も各方面
かくほうめん

に積極的
せっきょくてき

に働
はたら

きかけ、現場
げ ん ば

からの提起
て い き

を続
つづ

け、来年
らいねん

の自立
じ り つ

支援法
しえんほう

の見直
み な お

しが障害
しょうがい

当事者
とうじしゃ

の声
こえ

、現場
げ ん ば

の声
こえ

を反映
はんえい

したものとなるよう運動
うんどう

を続
つづ

けていきたいと思
おも

います。 

 

 

 

 

 

 


